

CLASE 2: ¿Qué significa estar lleno del Espíritu Santo?

Todos los siguientes mensajes del Espíritu deben entenderse cada uno como si fuera la pieza de un rompecabezas, y vamos tratando de ver la foto completa.

La frase de "estar lleno del Espíritu Santo", se ha vuelto muy confusa porque no se sabe muy bien qué quiere decir cada persona cuando utiliza esa palabra.

En el Nuevo Testamento, la expresión estar lleno del Espíritu aparece unas 10 veces en el Nuevo Testamento solamente.

Ahora bien, hay dos maneras en las que la Biblia habla del Espíritu Santo, una de ellas es el Espíritu Santo que uno recibe al bautizarse y que vive en nuestros cuerpos. Y luego es la frase de "estar llenos del Espíritu Santo", que significa ser espirituales y manifestar la obra de Dios dentro de nosotros.

El espíritu que vive en nosotros

Juan 14:25-26

25 Todo esto lo digo ahora que estoy con vosotros. 26 Pero el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, os enseñará todas las cosas y os hará recordar todo lo que os he dicho.

Juan 7: 37-39

37 En el último día, el más solemne de la fiesta, Jesús se puso de pie y exclamó:

—¡Si alguno tiene sed, que venga a mí y beba! 38 De aquel que cree en mí, como dice la Escritura, brotarán ríos de agua viva.

39 Con esto se refería al Espíritu que habrían de recibir más tarde los que creyeran en él. Hasta ese momento el Espíritu no había sido dado, porque Jesús no había sido glorificado todavía.

Hechos 2:38-39

38 —Arrepentíos y bautizaos cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para perdón de vuestros pecados —les contestó Pedro—, y recibiréis el don del Espíritu Santo. 39 En efecto, la promesa es para vosotros, para vuestros hijos y para todos los extranjeros, es decir, para todos aquellos a quienes el Señor nuestro Dios quiera llamar.

El Espíritu Santo y sus cantidades

En el contexto en que se utiliza la frase "estar lleno del Espíritu" es un contexto de personas que ya han nacido de nuevo espiritualmente, es decir, cristianos y cristianas. Entonces, **¿de qué manera podemos entender esa expresión de estar lleno del Espíritu?**

Efesios 5:15-18

15 Así que cuidad mucho vuestra manera de vivir. No viváis como necios, sino como sabios, 16 aprovechando al máximo cada momento oportuno, porque los días son malos. 17 Por tanto, no seáis insensatos, sino entended cuál es la voluntad del Señor. 18 No os emborrachéis con vino, que lleva al desenfreno. Al contrario, sed llenos del Espíritu.

- Primero, esto está dirigido a los miembros de la iglesia en Éfeso, donde ahora está Turquía.
- Pablo está enseñando que debemos aprovechar bien el tiempo. Luego menciona "no os emborrachéis con vino, que lleva al desenfreno", en vez de llenaros de vino, llenaros del Espíritu.
- ¿Qué ocurre cuando una persona está bajo la influencia del alcohol? Siempre hay síntomas comunes, y podemos detectarlo...
- ¿Qué ocurre cuando una persona está bajo la influencia del Espíritu? Que es espiritual. "22...El fruto del Espíritu es amor, alegría, paz, paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, 23 humildad y dominio propio." (Galatas 5:22-23)
- Podemos detectar que una persona está lleno de alcohol porque vemos que el alcohol ha dominado el juicio de la persona, lo está controlando.
- Del mismo modo, podemos ver que una persona está llena del Espíritu cuando está controlado por el amor, alegría, paz, paciencia, amabilidad....

- Me encanta una frase de Pedro cuando está criticando a los falsos profetas: "19 Les prometen libertad, cuando ellos mismos **son esclavos de la corrupción, ya que cada uno es esclavo de aquello que lo ha dominado.**" (2 Pedro 2:19).
- ¿De quién eres esclavo? de la ira, del vino, de la lujuria, o del Espíritu Santo.

Veamos un ejemplo más, y luego sacaremos algunas conclusiones:

- Estamos en Hechos, ya habían recibido el Espíritu Santo, el que vive dentro de nosotros.
- La estaban líando porque estaban predicando a la gente que Jesús ya había resucitado. Y habían personas que estaban siendo sanadas. Justo antes Pedro y Juan habían sido convocados en Jerusalém por los gobernantes, los ancianos y los maestros de la ley. Les advirtieron que pararan de decir esas cosas, ellos se negaron. Luego le contaron todo esto a los demás

Hechos 4:24-31

24 Cuando lo oyeron, alzaron unánimes la voz en oración a Dios: «Soberano Señor, creador del cielo y de la tierra, del mar y de todo lo que hay en ellos, **25** tú, por medio del Espíritu Santo, dijiste por boca de nuestro padre David, tu siervo:

»«¿Por qué se sublevan las naciones y en vano conspiran los pueblos?**26** Los reyes de la tierra se rebelan y los gobernantes se confabulan contra el Señor y contra su ungido».

27 En efecto, en esta ciudad se reunieron Herodes y Poncio Pilato, con los gentiles y con el pueblo de Israel, contra tu santo siervo Jesús, a quien ungiste **28** para hacer lo que de antemano tu poder y tu voluntad habían determinado que sucediera. **29** Ahora, Señor, toma en cuenta sus amenazas y concede a tus siervos el proclamar tu palabra sin temor alguno. **30** Por eso, extiende tu mano para sanar y hacer señales y prodigios mediante el nombre de tu santo siervo Jesús».

31 Después de haber orado, tembló el lugar en que estaban reunidos; todos **fueron llenos del Espíritu Santo**, y proclamaban la palabra de Dios sin temor alguno.

- Estaban pasando persecuciones por predicar el evangelio. Y piden a Dios, entre otras cosas, poder predicar sin temor a las consecuencias.
- Dice de nuevo "todos fueron llenos de Espíritu Santo", aunque ya tenían el Espíritu viviendo dentro.
- Por eso vimos antes que la frase se utiliza para resaltar, para describir cuando una persona deja que el Espíritu obre en ella, y se manifiesta de un modo obvio. La presencia del Espíritu se hace obvio.

Pongamos más ejemplos para entender mejor esta idea:

- Mi esposa como hace todo mejor y más bonito.
- Mi madre cuando era pequeño que en teoría no estaba trabajando, pero el olor de comida me decía que mi madre estaba en casa.
- Cuando una persona es tóxica, derrama toxicidad a todo el mundo.
- Cuando estoy en la presencia de Dios, y luego todo lo que me costaba, ya no me cuesta tanto. Mi mujer dice: ¿Qué te ha pasado? He sido llenado del Espíritu. Se ha hecho más firme y evidente.
- Cuando tengo un mal día, no conecto con Dios y pienso muy carnalmente, tengo el Espíritu, pero no estoy lleno de Él. Estoy lleno de impaciencia y enojo.
- Estar lleno del Espíritu no es opcional, y no es algo que hago una vez y ya está. Necesitamos cada día llenarnos, por ejemplo a través de la oración, como en Hechos. O meditar en las cosas santas.
- Eso puede ocurrir de dos modos (1) madurez, a lo largo de nuestra vida espiritual, (2) y a nivel conciente en el ahora, estar en conexión con Dios.

Analizando dos tipos de actitudes erróneas sobre el Espíritu Santo

Actitud 1: "Aquí no está el Espíritu Santo"

- Una persona que supuestamente se considera más espiritual dice que "aquí no está el Espíritu Santo". Pero ¿qué quiere decir con eso?
- ¿Se refiere a que la gente no tiene el Espíritu viviendo dentro o se refiere a que los miembros no están llenos del Espíritu?
- Si se refiere a que literalmente no somos salvos, está ocupando el rol de Dios, está condenando a la gente, eso es pecado.
- Dejarnos guiar por el Espíritu es un crecimiento que ocurre con nuestra decisión de dejar que nos controle el Espíritu y no nuestro pecado.
- La confusión ocurre cuando no sabemos distinguir entre compromiso con Dios y madurez espiritual.
- Los discípulos o seguían a Jesús o no. No había medias tintas. Otra cosa es que luego pensaban como pollos sin cabeza. "No sabéis de que Espíritu sois"
- Es un error decirle a alguien inmaduro espiritualmente, pero que está comprometido con seguir a Jesús, que "tu no eres un discípulo porque no te comportas espiritualmente".
- Ejemplo de esto:

1 Corintios 3:1-4

1Yo, hermanos, no pude dirigirme a vosotros como a espirituales, sino como a inmaduros, apenas niños en Cristo. 2 Os di leche porque no podáis asimilar alimento sólido, ni podéis todavía, 3 pues aún sois inmaduros. Mientras haya entre vosotros celos y contiendas, ¿no seréis inmaduros? ¿Acaso no os estáis comportando según criterios meramente humanos? 4 Cuando uno afirma: «Yo sigo a Pablo», y otro: «Yo sigo a Apolos», ¿no es porque estáis actuando con criterios humanos?

Actitud 2: "todo está mal en la iglesia, hay que dejarnos guiar por el Espíritu"

- Podemos caer en el error de volvernos la típica persona que lleva tiempo y puedo ver todas las debilidades de la iglesia y saber la teoría sobre el Espíritu Santo, y caer en el error de creerse espiritual por eso.

- Esto es una "falsa espiritualidad". Esto es frustración e impaciencia con una capa de pintura espiritual.
- Si quieres ayudar a la iglesia y estar en una posición de decir estas cosas edificando, pregúntate lo siguiente: ¿Te conocen más por tu amor, ánimo, instrucción? o ¿por tus críticas y frustración? Hay personas que se dedican a sentarse atrás y analizar y decir todo lo que está mal, y solo quieren luego ayudar a la iglesia "enseñando", cuando lo más importante es vivir lo que quieren enseñar.
- No hay nada de malo querer analizar y querer señalar las debilidades, pero tu minigrupo, tu familia, tu iglesia te conoce por ser una persona "llena del espíritu".
- Cuando he visto casos así, solo uno vomita crítica y desesperanza sin ofrecer una solución y sin ser alguien que inspire y anime.
- Ser vulnerable: es más fácil enseñar sobre esto que vivirlo...
- Una escritura que me ayuda mucho a discernir esto, es la siguiente:

Santiago 3: 13-18

13 ¿Quién es sabio y entendido entre vosotros? Que lo demuestre con su buena conducta, mediante obras hechas con la humildad que le da su sabiduría. **14** Pero, si tenéis envidias amargas y rivalidades en el corazón, dejad de presumir y de faltar a la verdad. **15** Esa no es la sabiduría que descende del cielo, sino que es terrenal, puramente humana y diabólica. **16** Porque donde hay envidias y rivalidades, también hay confusión y toda clase de acciones malvadas.

17 En cambio, la sabiduría que descende del cielo es ante todo pura, y además pacífica, bondadosa, dócil, llena de compasión y de buenos frutos, imparcial y sincera. **18** En fin, el fruto de la justicia se siembra en paz para los que hacen la paz.